

Musée en balade

Le musée étant toujours fermé, certains de nos artistes s'ennuient seuls dans nos collections. En particulier ceux qui aimaient voyager...

L'artiste François-Marius Granet (1175-1849) est de ceux là. Il a voyagé une grande partie de sa vie, en particulier en Italie et surtout à Rome, cette ville qu'il a tant peinte sous ses différentes lumières et décors. Il s'est aussi déplacé en France, naviguant entre Paris et Aix-en-Provence, sa ville natale.

Le voici ici dans son célèbre portrait peint par son ami Ingres, rencontré plus jeune à Paris dans l'atelier de l'artiste David où ils faisaient leur apprentissage. Des années plus tard, se retrouvant à Rome, la ville dite « aux sept collines », Ingres peint son ami sur le toit de son atelier. François-Marius Granet est vu à mi-corps, habillé d'un manteau brun nommé carrick, tenant dans sa main un carnet de dessin à son nom. Le peintre aixois aimait en effet dessiner les vues et monuments de la capitale italienne.

La blancheur du col de la chemise vient contraster avec les teintes sombres des cheveux et du ciel en arrière-plan. Granet est représenté depuis la Villa Médicis où loge Ingres. Cette Villa, siège de l'Académie de France, était destinée à accueillir des artistes français en résidence à Rome après avoir gagné un grand prix.

Cette peinture fut offerte par Ingres à son ami Granet et a ensuite été intégrée aux collections du musée d'Aix-en-Provence en 1849 à la mort de ce dernier.

Afin de permettre à Granet de continuer à se promener sous une forme différente, endosse, non pas le costume, mais la tête de l'artiste grâce au masque proposé ci-dessous.

- Imprime le masque de François-Marius Granet.
- Colle-le sur un morceau de carton pas trop épais, mais suffisamment rigide.
- Découpe ensuite le contour et l'intérieur des yeux.
- Fais deux petits trous sur les côtés pour passer à travers une ficelle ou un élastique afin de pouvoir porter ce masque.
- Amuse-toi, balade-toi (dans le respect des règles bien sûr !), invente de jolies mises en scène en portant ce visage de Granet.
- Et surtout pense à le photographier car nous serions curieux de le découvrir, voire de le partager !!!

N'hésitez pas à nous envoyer les photos de vos mises en scène, nous les mettrons en ligne sur nos réseaux sociaux. Pour cela, envoyez-nous votre nom et votre photo à :
granet-communication@mairie-aixenprovence.fr



Jean-Auguste-Dominique Ingres
(Montauban, 1780 – Paris, 1867)
Portrait de François-Marius Granet, 1807
Huile sur toile, 74 x 63 cm
Legs Granet, 1849

